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1、针对目前部分地区出现的过分注重经济增长而忽略生态文明建设的情况，河

北省政府决定将生态文明建设纳入到各地的干部考核体系中，对此，你是怎么理

解的？ 

2、我们在吃鱼的时候，有大刺也有小刺。一般人都喜欢大刺的鱼，因为大刺比

较好发现。而比较讨厌小刺的鱼，但是小刺的鱼比较鲜美。谈谈你对此的理解。 

3、北大教授在上学的时候都会问学生一个问题：“你来北大是干什么的？”。有

的学生回答“是来学知识”，有的学生回答“是来学方法”。而厉以宁教授则说“是

来开阔视野的”。请问你认为上大学是来学什么的？ 

4、现在各地都加大粮食生产建设，保障粮食安全生产。请以“粮食安全”为主

题发表一个演讲。 

 

 

【参考答案】 

【题目 1】针对目前部分地区出现的过分注重经济增长而忽略生态文明建设的情

况，河北省政府决定将生态文明建设纳入到各地的干部考核体系中，对此，你是

怎么理解的？ 

【题目类别】综合分析之现象类 

【考察要素】考察考生对现象的分析能力、逻辑思维与语言表达能力 

【参考分析】 

河北省政府将生态文明建设纳入到各地的干部考核体系中这一行为体现了

河北省政府从行动上切实将保护生态环境、构建生态文明作为工作的一个重心。

同时也是积极响应中央政府对于建设环境友好型和资源节约型政府的一种行为。

是值得我们称赞的。 

将生态文明建设纳入到干部的考核体系中，首先体现出了政府对于生态文明

建设的重视，从行动上真正落实经济的增长与建设生态文明相协调，有利于保护

各地方的生态环境。同时，这一政策的出台也在一定程度上约束了各地干部的行

为，提高了环保在他们决策中的地位。 

这样一项政策是值得我们鼓励的。各地政府应该积极按照这样一项政策，切

实将生态文明建设纳入到干部考核体系中，避免让这样一项政策仅局限于纸张之

上，而是应该真正落到实处。同时，应该广开渠道，加强社会各界人士的管理和

监督作用，敦促各地干部在制定城市发展战略时兼顾当地的生态环境。最后，各

地干部也应该从思想上提高保护环境、保护生态的意识，在发展当地经济的同时

保障生态的平衡。 

作为群众的一员，作为一名志向公务员的年轻人，我们应该积极发挥监督的

作用，从自身做起，保障生态环境。相信通过社会各界的努力，社会的经济发展

一定能同当地的生态环境相协调，实现社会的和谐发展。 

 

【题目 2】我们在吃鱼的时候，有大刺也有小刺。一般人都喜欢大刺的鱼，因为

大刺比较好发现。而比较讨厌小刺的鱼，但是小刺的鱼比较鲜美。谈谈你对此的

理解。 

【题目类别】综合分析之现象类 

【考察要素】考察考生对观点的分析能力、逻辑思维与语言表达能力 

【参考分析】 

大刺好发现，小刺惹人烦，但小刺多的鱼却拥有鲜美的肉质。 
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在现实生活中，大刺就好像社会中的法律底线，所有的人都知道行为的红线

是什么，不会轻易跨越；小刺就好比生活中的细节，很多人都知道什么是对的，

但是却因为怕麻烦、图省事而不愿去做。比如，人人都知道要遵守交通规则，要

走人行横道或者过街天桥，但是往往为了节省一两秒的时间，而选择闯红灯、翻

越护栏。再比如大家都知道应该爱护环境，但是还是会自觉不自觉的乱丢垃圾，

看一看每次旅游黄金周之后景区清理出的如山的垃圾就可以知道。 

但是，细节决定美感，就像只有把隐藏的小刺剔除干净才能吃到最鲜美的鱼

肉，只有在小事上懂的约束自己才能获得个人的完善。无数感动中国的模范人物，

细细想来，他们并没有做出多么惊天动地的大事，但就是持之不懈的做好小事，

关注细节，才温暖了社会的温度。 

只有我们每个人都从细节着手，在小事上彰显文明，我们的社会才能真正实

现和谐，我们的国家才能真正的得以发展。 

 

【题目 3】北大教授在上学的时候都会问学生一个问题：“你来北大是干什么

的？”。有的学生回答“是来学知识”，有的学生回答“是来学方法”。而厉以

宁教授则说“是来开阔视野的”。请问你认为上大学是来学什么的？  

【题目类别】综合分析之观点类 

【考察要素】考察考生对观点的分析能力、逻辑思维与语言表达能力 

【参考分析】 

题目当中指出了上大学的不同目的，有人认为学知识，有人认为学方法，厉

以宁教授则说是来开阔视野的，我认为这几个观点都有道理，他们之间是紧密联

系的。 

首先，我们来到大学是来学习文化知识的。俗话说的好，知识就是力量。如

今我们处在一个科学技术日新月异，时时刻刻都在发展进步社会。因此，学习知

识成了社会生活的头等大事。显然，没有知识，在社会上是寸步难行，很难立足

于这个社会，更不要说服务于社会，对社会有所作为了。其次，我们来到大学也

是学习方法的，这里的方法不仅仅指简单的学习方法。都说大学是一个小社会，

因此我们在这个小社会中，可以学到很多各种各样处理事情的方法，我们在课堂

上会掌握一定的学习方法，提高自己的学习效率；在与同学室友的相处中，我们

学到了为人处世的方法；在自己一个人远离家门独自求学的过程中，我们学到了

自力更生，照顾自己甚至他人的方法。再次，在大学期间，我们也开拓了自己的

视野，除了会学习到很多的文化知识，同时也会有很多的社会实践活动。大学可

以说是我们从象牙塔到社会的一个过渡阶段。在此期间，大部分的同学都会得到

一个很好的视野的开拓，对我们以后所要面临的社会有一个基本的了解。最后，

除了以上几点，我们还应该学习勤奋努力的学习精神，积极乐观向上的人生态度，

良好的沟通能力，宏观组织的协调能力等。 

同样，对于刚刚毕业于校园的我来说，我认为我在大学期间学到了扎实的理

论基础，同时我还利用课余时间积极地参加各种社会实践活动，在此过程中，我

开拓了视野，锻炼了自己多方面的能力。如果能够顺利的通过这次考试，我一定

会利用自己的所学，服务于人民群众，以他们的利益诉求为第一位，争取做一名

合格优秀的公务员。 

总之，大学对于一个人的意义不仅仅是学到某一点或者某几点东西。当代的

大学生作为祖国新兴的青年一代，应该好好把握上大学的这一机会，学习尽可能

多的专业文化知识与社会实践能力，争取为我们的国家和社会做更多的贡献。 
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【题目 4】现在各地都加大粮食生产建设，保障粮食安全生产。请以“粮食安全”

为主题发表一个演讲。 

【题目类别】演讲 

【考察要素】考察考生平时对时事热点的积累，逻辑思维，语言表达能力以及演

讲时的语气语态等 

【参考分析】 

各位考官，我今天演讲的题目是“应对危机，实现粮食安全”。  

 “国以民为本，民以食为天”。粮食作为人民最基本的生活资料，作为关

系国计民生的战略物资，关乎经济的发展，关乎政治的稳定，更关乎社会的和谐！

面对日益严峻的气候危机，面对层出不穷的粮食事故，实现粮食安全的美好愿景

变得更加急切，我们的政府也更加需要加强粮食安全的保障工作。 

首先，确保生产足够数量的粮食。近年来，受气候，人为等多方面因素影响，

我国耕地锐减，人口基数仍在攀升，面对这一严峻挑战，政府应调整粮食产业布

局，加快农业科研力度，提高粮食产量。 

其次，最大限度地稳定粮食供应。粮食市场形式瞬息万变，因此政府要继续

发挥宏观调控，稳定粮食市场。 

最后，确保生产出质量放心安全的粮食。在总量得以满足之后，应该进一步

的提升质量。例如化肥以及农药的使用喷洒，转基因粮食等，都是关系到粮食质

量的直接问题。这需要我们国家相应监管部门以及全体社会的共同关注与努力。 

民以食为天，食以安为先。粮食安全能都得到最终的解决，就看政府是不是

真的把它当做天大的事情去重视、去解决。只要政府主导，社会积极参与，小到

个人，大到国家都把粮食安全放在心间，那么必将实现粮食安全的美好愿景！ 
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